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2020 迎春会 会长寄语“登高望远”

日本中华总商会 2020年迎春会于 1月 17日中午在东京帝国饭店宴会厅隆重举行，在日华

商与中国驻日使馆、日本政府、日本经济界、中日友好团体等欢聚一堂，共贺新春。严浩会长

代表总商会总结了过去一年在为会员服务、与中国及海外华侨的沟通、及与日本经济界的交

流成果，感谢各界人士对总商会的支持与合作，指出成立 20周年的总商会应该“登高望远”，

将继续“深化”办会宗旨，勇于“进化”、敢于挑战。

当日，中国驻日本大使馆郭燕公使、宋耀明商务公使及詹孔朝总领事，日本国内阁官房参与

荒井广幸，外务省亚洲大洋洲局参事官远藤和也、经济产业省通商政策局东北亚课课长小林

浩史、以及日本商工会议所、日本经济团体联合会、经济同友会、日中经济协会、日本国际贸

易促进协会等经济团体、在日华侨华人团体代表及总商会会员 200多人出席了迎春会。
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严浩致辞

严浩在致辞中表示，今年春天，习近平国家主席预定访问日本，中日两国关系将迈上新台

阶。今年夏天，奥运会和残奥会将在东京举行，日本将迎来包括中国在内的各国客人。日本中

华总商会的会员将以各种形式来支援此次盛会，让更多中国同胞感触到日本的美好。在这非

凡的一年，日本中华总商会定于 3月 27日举行创会 20周年纪念庆典。

如果用人的一生来比喻，二十岁即为成人，开始步入最耀眼、最有活力，同时也最能贡献

社会的阶段。二十年来，总商会从创会时的三十多家企业发展到如今的近四百家企业。此外，

还有近二十家由中国各地方省市区在日商界人士组成的商会组织作为团体会员加入总商会。

总商会成立以来，每年和中国及世界各国华侨华人经济团体等进行广泛交流，与日本主要经

济团体也构建了良好关系。
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严浩还表示，如果把总商会二十年搭建的组织机构、运营体制比作“衣钵”，那么未来如何

传承将是非常重要的课题。我们既要谨慎持重地继承过去的成果，还要“登高望远”放眼未来。

为此，总商会将继续成长，迎来“シンカ（sinka）”时代。这个词按日语发音可由两个词来解释。

一是“深化”。不流于形式，制定更具体、可行的计划，为会员和中日经济交流创造新的价

值、构建有效的机制，寻求更丰富的成果。例如，总商会定期例会和企业访问等活动受到会员

的广泛好评，今后将进一步优化频度和对扩展对象；另外，事务局已迁入总商会大楼,如何发挥

作用，让这里真正成为“会员之家”和“中日经济交流的据点”，其有效利用方法和营运形态还

有待探索。

再一个是“进化”。不仅体格一点点成长，一点点变大，而是通过成长，从未熟走向成熟，

发生质的改变。例如，总商会正在结合扶贫，在黑龙江省佳木斯市探讨实施的“研修交流中心”

事业，希望成为日中经济交流的一个新模式。

今年对日本中华总商会来说非常重要的一年，必将成为总商会进一步成长的契机。我们

要以崭新的心态登高望远，以进一步的“シンカ（sinka）”为目标，以实干笃定前行。
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郭燕致辞

郭燕在致辞中表示，2019年是新中国成立 70周年，面对复杂的外部形势，中国坚持稳中

求进，深化改革开放，经济社会持续健康发展,国内生产总值接近 100万亿元人民币、人均将

迈上 1万美元的台阶。与此同时，中国高举多边主义旗帜，继续引领全球治理进程，不断为构

建开放型世界经济作出新的贡献。2019年中日关系保持改善发展势头，两国各层级保持接触

交往，各领域交流合作稳步推进。两国领导人多次举行会晤，就改善发展两国关系达成重要共

识，一致确认要构建契合新时代要求的中日关系，为两国关系长远发展指明了努力方向，注入

了强劲动力。2020年中日关系面临进一步改善发展的重要机遇。习近平主席预定于春天对日

本进行国事访问，相信此访必将成为中日关系史上具有里程碑意义的大事，引领两国关系全

面迈入新时代。

郭公使积极评价日本中华总商会成立 20年来在团结服务旅日华商、关心支持祖国发展和

促进中日经贸交流合作等方面做出的积极贡献，期待总商会为祖国发展建设，为深化中日经

贸合作、推动两国关系进一步改善发展做出新的贡献。
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远藤和也致辞

小林浩史致辞

远藤和也和小林浩史积极评价日本中华总商会在推动日中经贸交流方面发挥的重要作用，

表示当前日中高层往来频密，习近平主席将于今春访问日本，两国关系发展面临新机遇。日方

愿与中方加强在节能环保、医疗看护、第三方市场合作等领域合作，为日中务实合作和日中关
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系进一步改善发展作出努力。

岩本敏男致辞

日本经济同友会中国委员会委员长、日本电报电话（NTT）数据公司顾问岩本敏男表示，

经济同友会重视对华交流合作，近年来每年派团访华，了解中国各地经济社会发展情况，鼓励

会员企业负责人通过实地考察作出客观判断。日本经济界普遍视中国发展为重要机遇，愿继

续与日本中华总商会一道，密切各领域交流合作，为日中关系不断向前发展作出新的贡献。
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主要来宾登台开镜祝贺，萧敬如理事长致祝酒辞。

全日本华人书法家协会理事赵诺迪现场挥毫

当天，出生于佳木斯市的华人女书法家赵诺迪现场书写了严浩会长寄语“登高望远”四个字。
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按照日本传统，副会长船津康次主持击掌闭幕。

迎春会是日本中华总商会每年元旦和春节之间举行的旨在与日本政经社各界开展交流的品

牌活动之一。自 2014年开始已经连续举 7年。

参加迎春会的理事们合影留念

日本中華總商会 広報委員会

2020年 01月 21日


